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No dia 25 de janeiro de urgente e necessária 
2011, os diretores do redução de gastos da 
SINDÁGUA MG foram à Fundação.
cidade de Brasília/DF se 

Sobre o autopatro-
reunir com especialistas 

cínio dos afastados 
em previdência comple-

por doença, foi expli-
mentar para buscar escla-

cado que já existem 
recimentos e soluções 

decisões judiciais con-
para os recentes proble-

trárias, tendo em vista 
mas da Previminas.

que o trabalhador 
Os dirigentes sindicais 

mantém o vínculo 
José Maria dos Santos, 

empregatício e tam-
Renato Rodrigues de Oli-

bém com o plano de veira, Rogério Matos de 
previdência comple-Araújo e Waltencyr Teófilo, 
mentar. Nesse caso, a representando também o 
Justiça tem entendido DEAPES, apresentaram 
que a empresa deve os dados sobre as dificul-
continuar pagando a dades enfrentadas pelos 
sua parte de forma participantes, como:
que o empregado não presidente da Anapar Cláudia - sonegação de informa-

seja onerado num momento de Ricaldone, destacaram as ções fundamentais para o 
fragilidade.acompanhamento da evolução infrações e descumprimentos 

dos recursos financeiros; da legislação praticadas pela Nos dois casos será feita 
- descaso da direção da Pre- Previminas nesses casos e uma denúncia à Superinten-

viminas com o estatuto da enti- endossadas pela Copasa dência Nacional de Previdên-
dade, que vem sofrendo altera- como patrocinadora dos pla- cia Complementar (Previc) e 
ções abruptas e injustificadas; nos. também uma ação judicial para 

- mudança imprevista na taxa reverter a situação.Com relação à troca das 
de administração dos planos 

regras da taxa administrativa, Já a cobrança sobre o 13º foi no mês de novembro de 2010;
ficou claro que a Previminas, considerada abusiva e ilegal, - cobrança sem fundamento 
no mínimo, atropelou algumas visto que, os participantes rom-sobre o 13º salário para o plano 
etapas. O correto seria a dire- peram o vínculo com o BD BD que foi saldado em outubro 
ção ter apresentado um Plano quando optaram por saldar o de 2010;
de Custeio (PGA), que depois plano. O Sindicato entrou rapi-- proposta de complementa-
de aprovado pelo Conselho damente com uma ação caute-ção do auxílio doença com auto-
Deliberativo só poderia vigorar lar, solicitando uma liminar judi-patrocínio do empregado afas-
a partir do ano seguinte. Mas cial para cancelar o desconto tado.
nada disso foi feito, deixando a nos salários dos trabalhadores. 

Os especialistas previden- entender que a alteração O processo nº 0000135-
ciários, o atuário Antônio Fer- intempestiva não beneficia os 75.2011.5.03.0112  está na 33ª 
nando Toni, a advogada Mar- participantes e pode ser uma Vara do Trabalho de Belo Hori-
celise de Miranda Azevedo e a manobra usada para evitar a zonte.



O SINDÁGUA procu- d i f e r e n ç a  p a r a  

rou por diversas vezes garantir o benefício 

os representantes da de risco, ou seja, 

Previminas e da Copa- pague o fundo previ-

sa para debater a situa- denciário – a sua 

ção atual e esclarecer parte e também a da 

os recentes problemas empresa. Acontece 

referentes ao plano de que o percentual do 

previdência comple- INSS é de 9%, 
fatos como desconto nos salários e 

mentar. A diretoria da Fundação não enquanto a contribuição para o plano 
reajustes nas contribuições através da 

atendeu os dirigentes sindicais e não CD vai de 3% a 10%, acrescido da 
Intranet da empresa e não por comuni-

apresentou os dados solicitados nem contribuição, em igual valor, da 
cados oficiais dos responsáveis pelos 

mesmo para os representantes dos patrocinadora. Assim, em muitos 
planos previdenciários.

participantes no Conselho Deliberati- casos a diferença não banca nem a 
Sobre a mudança na taxa de admi-

vo. As respostas, quando foram parte do próprio participante, que, 
nistração, o Sindicato foi informado 

dadas pela Copasa, não trouxeram além da sua contribuição e também 
que a Copasa está negociando com a 

as informações necessárias e nem da empresa, vai ter que arcar com as 
Previminas uma nova proposta de 

solucionaram as pendências. taxas de administração do plano.
formatação e, enquanto isso, a 

Por diversas vezes, a direção da PENDÊNCIAS VÃO PARAR NA 
cobrança estaria suspensa, como 

Copasa alegou desconhecimento e JUSTIÇA – Após inúmeras tentativas 
vem ocorrendo desde novembro. A 

disse que procuraria a Previminas, frustradas de negociar uma solução 
ação é positiva, porém, a empresa 

que por sua vez, assegurava que a para os problemas que vêm se acu-
está disposta a manter a regra aprova-

empresa estaria por dentro das deci- mulando, a diretoria do SINDÁGUA 
da pela Fundação de vincular os gas-

sões e que, inclusive, aprovara as avaliou que o descaso com o traba-
tos ao percentual de 0,92% do patri-

mudanças. É triste verificar que o lhador não pode ficar impune. A enti-
mônio, dando mostras que a mudança 

quadro não se distingue muito dade já mobilizou os especialistas e 
foi consensual e que a redução das 

daquele que levou o plano BD a se advogados da área previdenciária 
altas despesas é um fato secundário.

tornar insustentável. para tomar as medidas necessárias 
No caso do Acordo Extraordinário 

Em reunião último dia 26, com o e acionar a Previminas judicialmente 
para a complementação do auxílio 

diretor de Gestão Corporativa da e evitar prejuízos aos participantes.
doença, a proposta patronal não avan-

Copasa Gelton Palmieri Abud, a “Temos consciência que buscamos 
çou o suficiente para extinguir o malé-

empresa, mais uma vez, deu mos- todas as formas de ajudar a sanar os 
fico autopatrocínio. A Copasa propõe 

tras que a sua preocupação maior é conflitos, mas, infelizmente, a Previ-
manter o pagamento de 100% do salá-

não levar a culpa pelas decisões da minas mantém a postura de não dis-
rio, sem a redução do desconto do 

Previminas. Referente ao desconto ponibilizar informações e tomar deci-
INSS, para que o trabalhador use essa 

no 13º salário, o diretor sões unilaterais sem 

destacou que a Copasa pensar nos milhares 

é um “mero cobrador” e de trabalhadores e 

que teve a preocupa- familiares envolvi-

ção em solicitar o par- dos. Assim, só nos 

celamento do valor em restou recorrer à 

três vezes, mas não Justiça para garantir 

questionou a validade que os direitos dos 

do desconto, apesar participantes sejam 

dos assessores da Fun- respeitados e que os 

dação não terem apre- problemas não se 

sentado, até o presente tornem uma bola de 

momento, nenhuma neve sem solução, 

justificativa plausível como ocorreu com o 

para a cobrança. É plano BD”, destacou 

insustentável que parti- o presidente do Sin-

cipantes e entidades dicato José Maria 

que os representam dos Santos.

fiquem sabendo de 

COPASA E PREVIMINAS NÃO SOLUCIONAM OS PROBLEMAS

 Após inúmeras tentativas frustradas de negociar uma solu-

ção para os problemas que vêm se acumulando, a diretoria do 

SINDÁGUA avaliou que o descaso com o trabalhador não 

pode ficar impune. A entidade já mobilizou os especialistas e 

advogados da área previdenciária para tomar as medidas 

necessárias e acionar a Previminas judicialmente.

“Temos consciência que buscamos todas as formas de 

ajudar a sanar os conflitos, mas, infelizmente, a Previminas 

mantém a postura de não disponibilizar informações e tomar 

decisões unilaterais sem pensar nos milhares de trabalhado-

res e familiares envolvidos. Assim, só nos restou recorrer à 

Justiça para garantir que os direitos dos participantes sejam 

respeitados e que os problemas não se tornem uma bola de 

neve sem solução, como ocorreu com o plano BD”, destacou o 

presidente do Sindicato José Maria dos Santos.

PENDÊNCIAS VÃO PARAR NA JUSTIÇA 
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